

El Eln entregó al excongresista a una comisión humanitaria del CICR. Estuvo 10 meses secuestrado.

El excongresista Odín Sánchez Montes de Oca, de 62 años, fue entregado por el Eln a una comisión humanitaria del Comité Internacional de la Cruz Roja (CICR). La liberación se dio cerca del río Baudó, en el Chocó.

En declaraciones a la W Radio, Sánchez indicó a las 9:35 a.m. que estaba por abordar el helicóptero que lo traería de regreso a la libertad. También señaló que perdonar no sería un proceso fácil, aunque haría todos los esfuerzos para respaldar los acuerdos alcanzados de paz con las Farc y los diálogos que están por iniciar con el Eln.

Tras el encuentro entre el Eln y la comisión humanitaria, Odín Sánchez abordó un helicóptero del CICR y fue trasladado a Quibdó. El helicóptero aterrizó en la capital del Chocó a las 12:30 de la tarde, cuando el excongresista se encontró con su familia. Al político también lo recibió una comisión integrada por un representante de cada uno de los países garantes en el proceso de paz con el Eln.

Desde el pasado lunes fueron activados por el Gobierno y esa guerrilla los protocolos para hacer efectiva la liberación de Sánchez, retenido por el Eln desde abril del 2016.

Entre las medidas, se creó un corredor humanitario para que Sánchez pudiera salir de la zona donde estaba secuestrado. En ese corredor las tropas que realizaban operativos en Chocó se encuentran replegadas, con el fin de facilitar la liberación.

"El Eln cumple su palabra de liberar a Odín Sánchez (...) El 31 de enero comenzó el protocolo de liberación, el 1 de febrero se suspendieron las operaciones militares y el jueves vendrán los delegados de los países garantes, dos miembros de la delegación de paz del Eln, uno del Gobierno y dos del CICR", afirmó en medios alias Uriel, jefe del frente que tenía a Sánchez retenido.

Esta mañana, en diálogo con Caracol Radio, Odín Sánchez afirmó que aunque tiene algunos problemas de salud, se encuentra bien psicológicamente. "Hay cositas que son de quirófano, pero la salud mental, la psicológica y espiritual es envidiable", dijo.

La familia de Odín Sánchez emitió esta mañana un comunicado en el que le agradecen al



Gobierno por establecer como condición para el inicio de los diálogos de paz con el Eln la liberación de Odín, al igual que a quienes los han acompañado "durante estos cuatro años y seis meses en que nos correspondió vivir el doloroso y tortuoso proceso del secuestro y liberación de nuestros seres queridos (Patrocinio y Odín), este último hoy de regreso a nuestra familia y al seno de su hogar".

Aunque desde hace 10 meses se anunció que se iniciaría un proceso de paz en Quito entre el Eln y el Gobierno, la mesa de diálogo no se pudo instalar porque esta guerrilla no ha dejado en libertad a los secuestrados que tiene en su poder, exigencia que les hizo el presidente Juan Manuel Santos para poder continuar con el proceso.

El pasado 24 de enero el Eln reconoció que mantiene secuestrado al soldado profesional Fredy Moreno Mahecha. Esa guerrilla dijo en un comunicado que el militar fue retenido "cuando se encontraba desarrollando labores de espionaje entre Saravena y la Esmeralda, en el municipio de Arauguita".



En esa comunicación, el Eln dijo que Moreno será entregado "con sus respectivos protocolos humanitarios".

El secuestro de Odín

Odín Sánchez está en poder del Eln desde el 3 de abril del 2016, cuando se canjeó por su hermano Patrocinio Sánchez.

Patrocinio, también político de Chocó, fue secuestrado por esa guerrilla en agosto del 2013 y estuvo retenido por dos años y 8 meses hasta que, por razones de salud, su hermano lo reemplazó en el secuestro. Su secuestro se realizó en inmediaciones de Quibdó, cuando estaba en compañía de su esposa e hija.

A los tres meses el Eln reconoció que lo tenía secuestrado y advirtió que lo iba a someter a un juicio político por corrupción.

El Eln exigió a la familia Sánchez Montes de Oca el pago de 3.000 millones de pesos por su liberación. Por problemas de salud, y luego del pago de 1.200 millones, Patrocinio fue dejado en libertad el 3 de abril de 2016, cuando su hermano se canjeó por él.



Nunca se supo si la familia pagó más dinero por Odín, pero personas cercanas al político afirmaron que realizaron varias actividades, como rifas, para recaudar más dinero para la guerrilla.

Los hermanos Sánchez Montes de Oca estuvieron secuestrados por el Frente de Guerra Occidental, con presencia en Chocó a través de dos frentes que según inteligencia del Ejército no suman más de 70 hombres y mujeres.

Dos guerrilleros del Eln saldrán de prisión

En el proceso el Gobierno se comprometió a indultar por el delito de rebelión a los querrilleros Nixon Arsenio Cobos y Leivis Enrique Valero, presos en Girón (Santander).

Hoy se conoció que de forma simultánea a la liberación de Odín, se desarrollarán los operativos para que los dos guerrilleros salgan de la cárcel. "Arranca la comisión que recibirá los indultados Nixon Cobos y Leivis Valero", dijo el Eln en su cuenta de paz, en Twitter.

Nixon Cobos Vargas, de 34 años de edad, es padre de una niña de dos años, separado, y tiene ocho hermanos.

Tras caer en un campo minado perdió una sus piernas, mientras que resultó con problemas en la otra por las esquirlas que recibió.

Tras este hecho fue llevado al de Tame en donde, debido a la gravedad de sus heridas, es trasladado al hospital de Cúcuta. Allí fue capturado el 25 de junio de 2015 por el delito de rebelión y posteriormente fue condenado a 48 meses de cárcel.

Por su parte, Leivis Valero Castillo, tiene 30 años y se encuentra recluido en Palogordo. Fue condenado por rebelión, después de ser capturado en el 2014.

Valero pertenecía frente de guerra 'Darío Ramírez Castro', que opera en Antioguia y sur de Bolívar. Fue herido en combate, por lo que sufrió daños en sus extremidades inferiores.

http://www.eltiempo.com/politica/justicia/eln-libera-al-politico-odin-sanchez-montes/1680748 3